

Venezolanos en Antofagasta: arraigo en Chile y un retorno lejano a su país

HISTORIAS. *Migrantes venezolanos radicados en Antofagasta relatan cómo la estabilidad alcanzada en Chile, la fragmentación familiar y la persistente crisis en su país mantienen distante la idea de un retorno definitivo.*

Lukas Osorio Baez
cronica@mercurioantofagasta.cl

Los recientes anuncios y declaraciones internacionales sobre la situación política en Venezuela han reactivado el debate respecto de un eventual cambio de escenario en ese país. Sin embargo, para miles de venezolanos que hoy residen en Chile, estas señales se observan con cautela y desde realidades muy distintas a las que dejaronatrás. Según el Censo 2024, 669.408 personas de nacionalidad venezolana viven actualmente en el país, confor-

mando la comunidad migrante más numerosa, con una presencia relevante en regiones del norte como Antofagasta.

En este territorio, marcado por la actividad minera y la demanda laboral, muchos migrantes han logrado construir estabilidad económica y social tras años de adaptación, regularización y trabajo. Esa estabilidad, sumada a la fragmentación familiar provocada por la migración forzada y a la persistencia de condiciones políticas y de seguridad adversas en Venezuela, mantiene distante la idea de un retorno definitivo

para gran parte de esta comunidad.

Las historias de venezolanos radicados en Antofagasta reflejan trayectorias marcadas por la reconstrucción de proyectos de vida, separaciones prolongadas y una redefinición del concepto de hogar. Mientras el debate internacional continúa, estas personas observan el futuro con esperanza moderada, pero con la convicción de que cualquier regreso solo será posible ante cambios profundos y sostenidos que garanticen estabilidad y dignidad en su país de origen.



VENEZOLANOS EN CHILE MIRAN CON CAUTELA EL FUTURO DE SU PAÍS.